

Professur für Anglistische Sprachwissenschaft mit Schwerpunkt „Englishes in Context“ (W3) (w/m/d)

Die Universität zu Köln ist eine der größten und forschungsstärksten Hochschulen Deutschlands mit einem vielfältigen Fächerangebot. Sie bietet mit ihren sechs Fakultäten und ihren interfakultären Zentren ein breites Spektrum wissenschaftlicher Disziplinen und international herausragender Profildomänen.

IHRE AUFGABEN

Sie vertreten den genannten Bereich in der gesamten Breite der Lehre und auf exzellentem Forschungsniveau. Zu Ihren Aufgaben gehört die Ausbildung von Studierenden der schulischen und nicht-schulischen Studiengänge des Englischen Seminars I und einiger Verbundstudiengänge auf Bachelor- und Masterniveau. Wir erwarten neben der aktiven Unterstützung des wissenschaftlichen Nachwuchses die Durchführung von Prüfungen, die Betreuung von Abschlussarbeiten, die Weiterentwicklung von Studiengängen sowie Engagement in allen Bereichen der akademischen Selbstverwaltung. Die Beteiligung an gemeinsamen Forschungsaktivitäten des Seminars, der Fächergruppe und der Fakultät sowie die erfolgreiche Einwerbung und Durchführung von Drittmittelprojekten sind integraler Bestandteil Ihres Aufgabengebiets.

IHR PROFIL

Sie repräsentieren den Fokus auf „Englishes in Context“ über zwei Forschungsschwerpunkte in „Dimensions of English“ (z.B. historisch, postkolonial, soziolinguistisch) und nachgewiesene Expertise in empirischen Methoden (z.B. Korpora zu Global Englishes, Learner English(es)). In der Lehre decken Sie die traditionellen Beschreibungsebenen der englischen Sprache und innovative forschungsbasierte Inhalte ab. Darüber hinaus verfügen Sie über Erfahrungen in den oben genannten Aufgabenfeldern.

Ihre Forschungen sind international sichtbar sowie anschlussfähig an existierende Kölner Kernprofilbereiche („Skills and Structure in Language and Cognition“) und laufende Exzellenzclusterplanungen. Sie sind hervorragend wissenschaftlich vernetzt, was sich in Forschungs Kooperationen und Drittmittelprojekten zeigt. Sie verfügen über hervorragende Deutsch- und Englischkenntnisse, um die oben genannten Aufgaben zu erfüllen.

WIR BIETEN IHNEN

Die Universität zu Köln bietet Ihnen ein exzellentes wissenschaftliches Umfeld, vielfältige Angebote zur professionellen Personalentwicklung sowie Unterstützung für Dual Career-Paare und bei der Vereinbarkeit von Familie und Beruf.

Die Professur ist zum nächstmöglichen Zeitpunkt zu besetzen. Es gelten die Einstellungs Voraussetzungen des § 36 Hochschulgesetz NRW. Das Lehrdeputat umfasst in der Regel neun Semesterwochenstunden.

Die Universität zu Köln fördert Chancengerechtigkeit und Vielfalt. Wissenschaftlerinnen sind besonders zur Bewerbung eingeladen und werden nach Maßgabe des LGG NRW bevorzugt berücksichtigt. Bewerbungen von Wissenschaftler*innen mit Schwerbehinderung und ihnen Gleichgestellten sind ebenfalls ausdrücklich erwünscht.

Bitte richten Sie Ihre Bewerbung mit den üblichen Unterlagen (Lebenslauf, Schriften- und Lehrveranstaltungsverzeichnis, Lehr-evaluationsergebnisse (falls vorhanden), Urkunden über akademische Prüfungen und Ernennungen etc.) über das Berufungsportal der Universität zu Köln (<https://berufungen.uni-koeln.de>) bis zum 03.04.2023 an den Dekan der Philosophischen Fakultät und reichen Sie fünf für die Professur aussagefähige Schriften ein, darunter Ihre Qualifikationsschrift/en.

Professorship (W3) in English Linguistics with a Focus on „Englishes in Context“ (f/m/d)

The University of Cologne is one of the oldest and largest universities in Germany. With its six Faculties covering a broad spectrum of disciplines and its internationally outstanding research profile areas, it enjoys an excellent reputation for its academic achievements and high standards of undergraduate and graduate education.

YOUR TASKS

In your teaching, you will cover the full range of topics in the specified area. You will conduct research of an appropriately high standard and are expected to train and examine students on a B.A., M.A. and Ph.D. level, including teaching degree programmes. You will supervise theses and dissertations, engage in the further development of course concepts and study programmes and participate in the academic administration of the Faculty. You are also expected to contribute to joint research activities, both in the department and at faculty level, and to secure external funding.

YOUR PROFILE

You are expected to represent two research areas within „Dimensions of English“ (for example from a historical, postcolonial, or sociolinguistic perspective), providing expertise in empirical and corpus-based approaches (for example Global English or Learner English corpora). You have research interests in the areas of language change and/or discourse analysis, and more generally in areas where various kinds of diversity are understood to play a central role. You are committed to excellent teaching on all levels, covering courses on the standard linguistic levels of analysis, as well as on more innovative research-based content. Your high quality research complements the current research profiles of the faculty and the University of Cologne („Skills and Structure in Language and Cognition“). Applicants will have participated in joint international research projects and will have secured external funding. Your proficiency in both German and English is excellent.

OUR OFFER

The University of Cologne provides a stimulating academic environment with a wide range of career development opportunities as well as support services for dual career couples and family-friendly working conditions.

The position is available as soon as possible. Formal requirements are detailed in Section 36 of the Higher Education Act of North Rhine-Westphalia (Hochschulgesetz – HG NRW). As a rule, the teaching load comprises nine semester hours per week (i.e., two hours per week is one 90-minute course per semester).

The University of Cologne is committed to equal opportunities and diversity. Women are especially encouraged to apply and will be considered preferentially in accordance with the Equal Opportunities Act of North Rhine-Westphalia (Landesgleichstellungsgesetz – LGG NRW). We also expressly welcome applications from people with disabilities / special needs or of equal status.

Please submit your application (including CV, lists of publications and previously taught courses, teaching quality assessments, academic diplomas, etc.) via the University of Cologne's Academic Job Portal (<https://professorships.uni-koeln.de>) by 3 April 2023. Please hand in five relevant peer-reviewed papers, including your PhD thesis (and ‚Habilitationsschrift‘ if applicable). Your application should be addressed to the Dean of the Faculty of Arts and Humanities.